



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Martes 19 de octubre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Crónica, Contra Réplica, Reporte Índigo, El Economista, La Razón, El Financiero, Excélsior, El Herald de México, La Jornada, El Sol de México, 24 Horas, El Universal, Reforma, Crónica.

El IMSS inaugura Feria de la Salud/Crónica, Contra Réplica, Reporte Índigo, El Economista

Acciones PREVENIMSS a favor de la mujer”, como parte de las estrategias que se llevan a cabo para fortalecer la cultura de la prevención y detección temprana del cáncer de mama entre las trabajadoras de la institución. La Feria instalada en el edificio central del IMSS tiene como objetivo fomentar acciones de prevención de cáncer de mama, cervicouterino, enfermedades crónicas-degenerativas, además de atención en temas de nutrición, salud bucal, reproductiva y sexual, promoción a la salud y atención del programa “Pierde kilos, gana vida”.

Mujeres guerreras, historias de esperanza/La Razón

Salud emocional y autoestima se ven afectadas cuando hay cáncer de mama, por ello, la actitud ante la enfermedad es la base para afrontarla, señala Daniel Martínez, ginecólogo del ISSSTE. Éstos son algunos testimonios que reflejan la batalla que dan todos los días y las emociones de saber que son sobrevivientes, que son guerreras.

Coronavirus en México/El Financiero

El Gobierno Federal, a través de la Secretaría de Salud, solicitó una prórroga para dar cumplimiento a la orden de un juez de modificar la Política Nacional de Vacunación contra covid e incluir en ella a todas las personas de 12 a 17 años de edad, sin importar su estado de salud. Claudia Gámez Galindo, secretaria del Juzgado Séptimo de Distrito con residencia en el Estado de México, aún no resuelve si concederá dicha ampliación a las autoridades sanitarias. Fue el subdirector de Recursos Administrativos, adscrito a la Oficina del Abogado General de la Secretaría de Salud, quien notificó las gestiones que se realizan para dar cumplimiento a la suspensión provisional concedida a la menor de iniciales R.A.G.A, para que se le aplique la vacuna contra el SARS-CoV-2.

Cáncer de mama, primera causa de muerte a nivel global en mujeres/La Razón

De acuerdo a cifras de la Secretaría de Salud, las mujeres que reciben un diagnóstico oportuno, tienen 95% de probabilidades de superar la enfermedad, por lo que realizarse la mastografía una vez cada dos años, disminuye el riesgo de morir en un 35% en mayores de 50 años. La OMS recomienda llevar un estilo de vida saludable que incluya dieta balanceada y ejercicio, la autoexploración de mamas y axilas a partir de los 20 años; un examen clínico anual a partir de los 25, y mastografía a partir de los 40 años.

Sigue al alza la tasa de cáncer de mama/Excélsior

De acuerdo con los datos de la Secretaría de Salud, emitidos a través del Boletín Epidemiológico correspondiente a la semana 39 de 2021 (26 de septiembre al 3 de octubre), en el país se habían atendido 11 mil 746 nuevos casos de tumores malignos de la mama, cifra que contrasta de manera muy importante respecto del mismo periodo del 2020, cuando el registro fue de 8 mil 723. Esa diferencia se explica en buena medida debido a que muchas mujeres dejaron de asistir a sus chequeos y muchas más no tuvieron más la oportunidad de continuar recibiendo consultas y tratamientos oportunos debido a la pandemia.

Aumenta cáncer en veinteañeras/El Heraldo de México

Desde la OMS hasta el IMSS, consideran la edad mayor de 40 años como uno de los factores de alerta para el cáncer de mama, de los 23 mil casos que se detectaron en 2016, 15% corresponden a menores de 40 años, en 2020, el número aumentó, pues de 29 mil casos detectados, 17% correspondió a mujeres de hasta 39 años, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Salud Pública. En las veinteañeras esta enfermedad se agrava porque se detecta en etapas más avanzadas, por el hecho de que no se piensa que el cáncer puede presentarse en esa edad, dijo Cynthia Villarreal, directora de Oncología Médica del Centro de Cáncer de Mama del Tec de Monterrey.

Por la pandemia se desplomaron las pruebas de detección/La Jornada

De los tumores malignos que afectan a las mujeres, el de mayor prevalencia y mortalidad sigue siendo el de mama. Sólo en la Clínica de Mama del IMSS en Tláhuac, las mastografías pasaron de 22 mil 958 en 2019 a 4 mil 292 el año pasado, y en el Hospital Juárez de México, donde antes de la pandemia se recibían entre seis y ocho mujeres con la enfermedad cada semana, la cifra bajó a cero porque se convirtió en hospital covid. Ángela Hernández Rubio, adscrita al servicio de Oncología de Adultos, comentó que desde hace dos meses empezaron a retomar actividades clínicas diferentes al coronavirus y, de la neoplasia de la glándula mamaria, ya se efectúan cinco o seis diagnósticos confirmatorios a la semana.

Piden recursos contra el cáncer/El Sol de México

Los recortes del Gobierno Federal al presupuesto significan una amenaza para atender una de las primeras causas de muerte en las mujeres: el cáncer de mama. Y tras desaparecer los apoyos a las asociaciones civiles, que atendían 97% de los casos, la población femenina se ve más vulnerable, coincidieron diputadas federales de diversos partidos políticos. Laura Barrera Fortoul del PRI, Mariana Gómez del Campo del PAN y Gabriela Sodi Miranda del PRD exhortaron al gobierno de López Obrador a no recortar recursos para la salud de las mujeres del presupuesto de 2022.

México tendrá disponibles 9.3 millones de dosis más/La Jornada

El calendario de llegada de vacunas contra el coronavirus de esta semana prevé que el país contará con 9 millones 305 mil dosis, de las cuales casi 3.5 millones ya están disponibles. El resto se tendrán entre hoy y mañana. Las primeras son las 2.5 millones de dosis de Sputnik V que arribaron el domingo pasado, 991 mil 340 de la china Cansino y las envasadas en Querétaro que fueron liberadas ayer por la Cofepris. Anoche llegaron un millón 806 mil 900 dosis del laboratorio AstraZeneca. Otras 3 millones 412 mil 900 están previstas para hoy (martes). Mañana se esperan 594 mil 360 vacunas de Pfizer.

Ante semáforo epidemiológico en verde, preocupa la baja tasa de vacunación en niños/El Economista

Según un balance de la OMS y UNICEF presentado en julio, México se ubica en el quinto lugar mundial con mayor educación en su tasa de vacunación infantil, en el contexto de la pandemia de covid. "El confinamiento de alguna manera tuvo un efecto protector contra otras enfermedades, pero en la medida en que vamos regresando y reiniciando los contagios, corremos el riesgo de ver muchos más casos de los que estábamos viendo en los últimos años", explica el infectólogo Javier Castellanos. Un estudio de la Ibero revela que 40% de los hogares reportó haber dejado de vacunar a los niños durante la contingencia o haberles aplicado sólo algunas de las vacunas que les correspondían.

Arranca la vacunación para menores en cuatro estados/24 Horas, Excélsior, El Universal

Para acceder al biológico contra la covid, los adolescentes deben estar registrados y tener alguna comorbilidad Coahuila, Durango, Chiapas e Hidalgo inició ayer la aplicación de vacunas contra la covid para menores de 12 a 17 años con comorbilidades, con la dosis de Pfizer. Los beneficiados están inscritos previamente en el censo elaborado por la Secretaría de Salud estatal en instituciones públicas, por disposición del Cenaprece, de un total de cuatro mil 115 pacientes de ese grupo etario con alguna enfermedad crónica.

Apoyo que no se detiene/Reforma

Siete de cada 10 mujeres no acudieron a consulta médica especializada para estudios de detección temprana de cáncer de mama durante la pandemia, según la Encuesta Regional de Opinión Pública sobre Cáncer de Mama 2021, de Fundación Avon para la Mujer. "Con este panorama, sumado a un colapso en gran parte del sistema de salud y la baja en tratamientos contra el cáncer, destaca el trabajo de organizaciones como Fucam y Fundación CIMA, que nunca dejaron de dar servicio. En Fucam, además de seguir los protocolos de higiene y hacer pruebas de covid a sus pacientes para descartar algún posible contagio, realizaron diversos programas para la detección oportuna, platica Jorge Enrique Monges Jones, jefe de servicios médicos.

Gerardo Gamba en 75 Aniversario del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán/Crónica

El pasado 12 de octubre el Instituto Nacional de Nutrición cumplió y celebró 75 años de vida. Los festejos tuvieron que ser por vía virtual, pero no por eso dejaron de estar a la altura de la circunstancia y del Instituto. En una espectacular mañana del 12 de octubre tuvimos una ceremonia encabezada por nuestro Director General Dr. David Kershenobich, el secretario de Salud, Dr. Jorge Alcocer y el Rector de la UNAM, Dr. Enrique Graue. Después escuchamos tres espléndidas conferencias. Una de humanismo, dictada por la Dra. Rosa Beltrán, escritora y catedrática intitulada “El miedo en el cuerpo”, la segunda presentada por el Dr. Roger Glass, Director del Centro Internacional John E. Fogarty del Instituto Nacional de Salud de los Estados Unidos, sobre la investigación global en salud en la era postcovid y finalmente, una bellísima conferencia de Harvey James Alter, Premio Nobel de Medicina y Fisiología 2020 sobre hepatitis C intitulada “El final del inicio y posiblemente el inicio del final”.